

**La presencia femenina en la Universidad de Córdoba.
La Escuela de Parteras, 1884-1914**

*María Cristina Vera de Flachs
Isabel Manachino de Pérez Roldán*

Se presenta el marco histórico cordobés de las últimas décadas del siglo XIX, con los cambios profundos sociales y económicos que experimentó. Estos procesos de transformación quebraron la tradición de la vida doméstica femenina, incitando a su ingreso a las universidades, como antes lo habían hecho en las Escuelas Normales.

Se presentan datos de las egresadas y reválidas otorgadas por la Universidad Nacional de Córdoba de 1884 a 1913 (un total de 302). Dentro de este panorama general universitario y concomitante a la reforma de sus planes de estudios, se describe la labor de Weyenberg y la fundación de la Escuela Provincial de Parteras, dentro de la Universidad. De este análisis se concluye que si bien el ingreso masivo femenino a la educación superior fue un fenómeno del siglo XX, en lo que se refiere a estudios obstétricos las pioneras hicieron sentir su presencia ya en las dos últimas décadas del siglo XIX.